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济南天气

今天：多云，14℃～22℃

明天：晴，15℃～24℃

（济南气象台提供）
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用水还靠自备井

停水成“家常便饭”

“没有通知就停水了，老
年人得到处找水。”4月3日，在
位于花园路5号的化纤小区，王
女士告诉记者，自从化纤厂倒
闭之后，停水就成了“家常便
饭”。另一位居民也表示，“三天
两头停水，一停水，洗澡都成了
麻烦事，马桶也不能冲。”

“前天下午又停了，直到昨
天下午才来水。我叫着记者先
找到了位于八涧堡村的自备
井，找到村委会和电工，好歹才
解决了问题。”小区业委会主任
王清泉3日说，化纤小区及周边
约5000住户至今仍使用正昊化
纤公司自备井工业用水临时供
水，“我们现在就盼着接入市政
管网，解决停水的问题。”

据了解，化纤小区有近
3000户居民，一万多人，产权
单位分别是齐鲁化纤集团、八
方锦纶集团有限公司(以下简
称八方)和济南正昊化纤新材
料有限公司(以下简称正昊)，
这三家企业的前身是原化纤
厂基础上扩建涤纶工程演变
而来，企业效益好的时候，小
区内的水电暖及物业服务都
是由企业管理，后来企业走下
坡路，遗留下诸多问题。

王清泉说，宿舍区最先是
由八方供水。记者了解到，后来
厂区土地熟化，把小区用水的
水井给封了。在居民的多次反
映下，改由正昊的自备井供水。

一户一表已改造

就差接入市政管网

作为历史遗留问题，居

民曾多次为此奔走。王清泉
提 供 的 东 风 街 道 信 访 办 字

【2012】7号文显示，“2011年
在市信访局的调解下，济南
齐鲁化纤集团、正昊、八方曾
签订化纤小区居民用水接入
市自来水供水管网的协定，
约定了各自出资，共同解决
化纤小区居民用水隐患。但
后因正昊资金迟迟不到位，
一直无法解决。”

后来此问题一度出现转
机。2013年1月5日，由八方和
山东德庆建筑工程有限公司
签订的《自来水市政管网供水
工程施工协议书》显示，“按
2008年7月21日三方签订的处
理宿舍遗留问题协议约定，由
正昊公司支付化纤宿舍供水
工程改造的费用1438万元；由
八方公司作为建设方协助组
织施工。”

王清泉告诉记者，2013年

2月17日，小区内开始进行“一
户一表”改造，居民都盼着改
造后能加入市政管网，但后来
又没有动静了。

2013年5月，济南市政府
下发通告，要求封闭地下水取
水井。看到通知的居民又担心
起自己的用水问题。

不过，市里的一个会议又
让市民充满了期待。2 0 1 3年
12月2日下午，市里为此召开
会议。会议纪要显示，正昊化
纤公司已提交封井、免征供
水管网建设配套费等有关材
料，水源问题也已得到妥善
解决，供水并网各方面条件
基本成熟。会议要求，建委、
水利局、市政公用局、济南水
务集团要本着特事特办、加
快进度的原则，结合自身职
责，开辟绿色通道，协助企业
尽快完善报批手续及并网施
工工作。

本报记者 葛亮

王清泉告诉记者：“目前厂区已
置换成商品土地进行开发，经常把
我们的管网挖断。”

而这还不是问题的关键。3

日，12345督办人员和王清泉又一
起来到正昊公司。公司有关负责
人说，化纤小区供水问题牵涉单
位很多，不是一个单位能确定的。

“正昊已盖章并交钱，该做的已经
做完了。”该负责人说，“减免配套
费的问题，已多次打过报告，现在
还没有结果。”

济南水务集团客服中心主任高洪
波在现场告诉记者：“我们进行了现场
查看，目前具备接入条件，只要配套费
交齐了或有配套费减免的有关文件复
印件就可接入了。”据高洪波介绍，该
小区的配套费为960万元左右。

上述会议纪要显示，市政局应
会同建委负责向市城市建设项目审
批小组申报，落实正昊化纤小区供
水管网建设配套费减免手续。济南
正昊化纤公司和济南八方锦纶集团
作为并网改造的主体单位，要积极
配合相关部门完善有关材料，并提
供所需资金。

采访中，小区居民希望，这一问
题不要再拖下去了。12345督办人员
则告诉记者，他们将对此事继续督
办。

■问题关键

具备接入条件

就差配套费了

996600万万费费用用卡卡住住化化纤纤小小区区供供水水
3000户居民热盼尽快接入市政管网

小区内供水管道锈迹斑斑，腐
蚀严重。 本报记者 蒋龙龙 摄

整个化纤小区就是靠着这个自备井供水的。 本报记者 葛亮 摄

本报记者 葛亮

作为历史遗留问题，济南东部化纤小区接入市政供水卡在了配套费上。这是记者近日跟随
12345市民服务热线督办人员在现场了解到的情况。由于涉及众多单位和手续，这个问题将继
续被督办。
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